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ATA	DE	REUNIÃO

ATA	DA	DÉCIMA	REUNIÃO	(ORDINÁRIA)	DA	COMISSÃO	DE	URBANIZAÇÃO,	TRANSPORTES	E	HABITAÇÃO
DA	TERCEIRA	SESSÃO	LEGISLATIVA	ORDINÁRIA	DA	DÉCIMA	OITAVA	LEGISLATURA,	EM	18-4-2023.

Aos	dezoito	dias	do	mês	de	abril	do	ano	dois	mil	e	vinte	e	 três,	às	dez	horas	e	 treze	minutos,	 reuniu-se,	por	meio
de	 videoconferência	 através	 da	 plataforma	 Zoom	 (https://zoom.us/),	 a	 Comissão	 de	 Urbanização,	 Transportes	 e
Habitação	 da	Câmara	Municipal	 de	 Porto	 Alegre,	 com	 a	 presença	 dos	 vereadores	 Fernanda	Barth,	 Jessé	 Sangalli,
Karen	 Santos,	 Marcelo	 Sgarbossa,	 Moisés	Maluco	 do	 Bem	 e	 Pablo	Melo.	 Constatada	 a	 existência	 de	 quórum,	 de
imediato	foi	aprovada	a	Ata	da	nona	reunião	(ordinária),	tendo	sido	dispensada	a	leitura	da	mesma.	A	seguir,	foi	lido,
discutido	e	APROVADO	o	seguinte	Parecer:	nº	056/23	(Projeto	de	Lei	do	Executivo	nº	003/23	–	Processo	nº	0093/23),
de	autoria	do	vereador	Pablo	Melo.	Também	foram	lidos,	discutidos	e	REJEITADOS	os	seguintes	Pareceres:	nº	052/23
(Projeto	de	Lei	do	Legislativo	nº	094/14	–	Processo	nº	0988/14);	e	nº	053/23	(Projeto	de	Lei	do	Legislativo	nº	312/21	–
Processo	 nº	 0757/21),	 ambos	 de	 autoria	 do	 vereador	 Marcelo	 Sgarbossa.	 Resultaram,	 também,	 EMPATADOS	 os
seguintes	Pareceres:	nº	054/23	(Projeto	de	Lei	do	Legislativo	nº	268/22	–	Processo	nº	0537/22);	e	nº	055/23	(Projeto
de	Lei	do	Legislativo	nº	310/22	–	Processo	nº	0620/22),	ambos	de	autoria	do	vereador	Marcelo	Sgarbossa.	Registra-se
que	foram	APROVADOS,	de	acordo	com	os	§§4º	e	5º	do	art.	42	do	Regimento,	os	seguintes	Pareceres:	no	dia	14	de
abril	 do	 corrente	 ano,	 nº	 047/23	 (PLL	 nº	 245/19	 –	 Processo	 nº	 0565/19),	 nº	 048/23	 (PLL	 nº	 014/22	 –	 Processo	 nº
0028/22)	e	nº	049/23	(PLL	nº	436/22	–	Processo	nº	0225/22),	todos	de	autoria	do	vereador	Moisés	Maluco	do	Bem;	e
nº	050/23	(PLL	nº	617/21	–	Processo	nº	1358/21),	de	autoria	do	vereador	Pablo	Melo;	e	no	dia	17	de	abril	do	corrente
ano,	nº	051/23	(PLL	nº	381/22	–	Processo	nº	0758/22),	de	autoria	da	vereadora	Fernanda	Barth.	Em	continuidade,	a
senhora	Presidente	comunicou	que	a	presente	Reunião	seria	destinada	a	tratar	acerca	das	pautas	a	serem	debatidas
nas	reuniões	da	Comissão	até	o	final	do	semestre	vigente,	bem	como	acerca	do	formato	presencial,	virtual	ou	híbrido
a	 serem	 adotados	 nas	 reuniões.	 Em	 prosseguimento,	 a	 senhora	 Presidente	 concedeu	 a	 palavra	 aos	 senhores
vereadores	para	que	apresentassem	os	temas	a	serem	tratados	nas	próximas	reuniões	da	Comissão.	Por	sugestão	da
vereadora	Fernanda	Barth,	foram	elencados	os	seguintes	temas:	tentativa	de	regularizar,	mediante	Projeto	de	Lei,	a
questão	 da	 dragagem	 no	 Lago	 Guaíba;	 cronograma	 fixo	 de	 podas	 de	 árvores	 nas	 ciclovias	 do	 Município;	 e	 a
possibilidade	de	cedência	de	 imóvel	ou	terreno	público	municipal	para	a	sede	da	Sociedade	Espírita	Nazareno.	Por
sugestão	 do	 vereador	 Jessé	 Sangalli,	 foram	 elencados	 os	 seguintes	 temas:	 dragagem	 no	 Lago	 Guaíba	 e	 poda	 das
árvores	de	forma	preventiva	nas	ciclovias	da	Capital.	Por	sugestão	do	vereador	Marcelo	Sgarbossa,	foram	elencados
os	seguintes	temas:	reunião	conjunta	envolvendo	as	polícias	locais	e	Guarda	Municipal,	objetivando	o	debate	sobre	as
políticas	de	 segurança	pública;	 transporte	ativo	que	visa	o	uso	da	bicicleta	na	mobilidade	urbana;	 e	problemas	na
comunidade	 da	 Lomba	 do	 Pinheiro	 decorrentes	 do	 acúmulo	 de	 barro	 nas	 ruas,	 afetando	 as	 casas	 e	 escola.	 Por
sugestão	da	vereadora	Karen	Santos,	foram	elencados	os	seguintes	temas:	tratar	acerca	do	retorno	das	demandas	da
comunidade	da	Vila	São	 Judas,	 a	 qual	 teve	 o	 leilão	do	 terreno	 suspenso	 e	 o	 registro	de	 intervenção,	 por	 parte	 do
DEMHAB,	para	construção	da	praça,	cujo	projeto	deverá	ser	elaborado	pela	comunidade;	e	estudo	para	possibilitar
que	 sejam	destinadas	Emendas	 Impositivas	para	a	comunidade	da	Vila	São	 Judas.	Por	 sugestão	do	vereador	Pablo
Melo,	foram	elencados	os	seguintes	temas:	pautas	de	regularização	fundiária	que	serão	tratados	diretamente	com	a
assessoria	 da	 Presidente	 da	 Comissão;	 e	 visita	 presencial	 no	 final	 do	 semestre	 na	 comunidade	 da	 Cascata
COOTRAPOA,	a	fim	de	verificar	se	houve	execução	efetiva	por	parte	da	Prefeitura	nas	obras	de	infraestrutura,	dando
assim,	celeridade	ao	processo.	O	vereador	Moisés	Maluco	do	Bem	concordou	com	a	totalidade	dos	temas	propostos
para	o	primeiro	semestre.	Informou	que	no	segundo	semestre	trará	suas	sugestões.	Em	prosseguimento,	a	senhora
Presidente	 solicitou	 a	manifestação	 dos	membros	 da	 Comissão	 acerca	 do	 formato	 presencial,	 virtual	 ou	 híbrido	 a
serem	 adotados	 nas	 reuniões.	 Os	 vereadores	 Moisés	 Maluco	 do	 Bem	 e	 Jessé	 Sangalli	 sugeriram	 que,	 havendo
necessidade	de	reunião	presencial,	seja	 facultada	a	participação	do	vereador	de	 forma	on-line,	mediante	auxílio	de
sua	assessoria	por	 intermédio	de	chamada	de	vídeo,	com	recursos	tecnológicos	próprios,	garantindo	a	presença	do
mesmo	na	reunião.	Ponderaram	que	tal	 formato	possa	ser	utilizado	até	que	a	Casa	providencie	solução	tecnológica
para	que	as	reuniões	sejam	realizadas	em	ambiente	híbrido.	O	vereador	Marcelo	Sgarbossa	lembrou	que	os	tempos
exigem	 que	 a	 Comissão	 possa	 se	 reunir	 de	 forma	 híbrida,	 a	 exemplo	 do	 que	 já	 acontece	 nas	 sessões	 plenárias.
Sugeriu	proposta	de	alteração	no	Regimento	da	Câmara	Municipal	de	Porto	Alegre	(RCMPA)	para	adequar	o	tema.	O
vereador	 Pablo	 Melo	 sugeriu	 que	 as	 reuniões	 da	 Comissão	 possam	 ser	 virtuais	 ou	 presenciais,	 de	 acordo	 com	 a
necessidade	determinada	pelo	vereador	proponente	da	pauta.	A	servidora	Josiane	Castellan	esclareceu	que	nas	salas
as	 quais	 se	 reúnem	as	Comissões,	 não	 há	 condições	 da	 realização	 de	 reuniões	 de	 forma	híbrida,	 pois	 a	 qualidade
técnica	de	som	e	imagem	deixam	muito	a	desejar.	Sugeriu	que	a	Presidente	da	Comissão	encaminhe	o	assunto	para	a
Diretoria	 Legislativa	 e	 Presidência,	 a	 fim	 de	 que	 sejam	 tomadas	 as	 providências	 cabíveis.	 Os	 encaminhamentos
definidos	na	reunião	foram	os	seguintes:	enviar	requerimento	para	a	Presidência	da	Casa,	solicitando	providências	a
fim	 de	 viabilizar	 a	 realização	 de	 reuniões,	 com	 qualidade	 técnica	 de	 áudio	 e	 imagem	 adequadas	 para	 ambiente
híbrido,	 nas	 salas	 em	 que	 as	 Comissões	 se	 reúnem,	 a	 exemplo	 do	 que	 já	 ocorre	 no	 Plenário	 Otávio	 Rocha;	 e,	 foi
estabelecido	que,	em	função	da	Presidente	passar	a	condução	dos	trabalhos	da	reunião	para	o	vereador	proponente
da	pauta,	ficará	o	mesmo	encarregado	de	determinar	antecipadamente	se	a	reunião	será	presencial	ou	virtual.	Às	dez
horas	 e	 cinquenta	 minutos,	 nada	 mais	 havendo	 a	 tratar,	 a	 senhora	 Presidente	 declarou	 encerrada	 esta	 Reunião.
Registra-se	que	o	teor	dos	debates,	após	transcrição,	fará	parte	integrante	desta	Ata,	bem	como	a	lista	de	presenças
desta	reunião.	Do	que	foi	 lavrada	a	presente	Ata,	que,	após	lida	e	aprovada,	será	assinada	pela	senhora	PresidenteAta de Reunião 0544089         SEI 010.00002/2023-93 / pg. 1



desta	Comissão,	vereadora	Karen	Santos.

	

PRESIDENTE

Documento	assinado	eletronicamente	por	Karen	Santos,	Vereador(a),	em	09/05/2023,	às	11:42,	conforme
horário	oficial	de	Brasília,	com	fundamento	no	Art.	10,	§	2º	da	Medida	Provisória	nº	2200-2/2001	e	nas	Resoluções
de	Mesa	nºs	491/15,	495/15	e	504/15	da	Câmara	Municipal	de	Porto	Alegre.

A	autenticidade	deste	documento	pode	ser	conferida	no	site	https://sei.camarapoa.rs.gov.br,	informando	o	código
verificador	0544089	e	o	código	CRC	0202F34A.
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